

dalam Novel Sang Pemimpi karya Taufiqurrahman al-Azizy". Penelitian ini menjelaskan bahwa nilai-nilai pendidikan islam dalam novel Sang Pemimpi secara global dikategorikan dalam 3 aspek, yaitu: nilai pendidikan keimanan yang terdiri dari nilai ilahiyah dan ubudiyah, nilai pendidikan syari'ah, dan nilai pendidikan akhlak yang termaktub dalam nilai insaniyah. Kedua, penelitian skripsi yang dilakukan oleh Dyah Purnawati 2009 dengan judul "*Nilai-Nilai Pendidikan Islam dalam Novel Rumah Pelangi Karya Samsikin Abu Daldiri*". Penelitian ini mendeskripsikan dan menganalisis nilai-nilai pendidikan islam yang terdapat dalam sebuah karya sastra novel Rumah Pelangi yang berisi tentang memoar guru. Penelitian ini terfokus untuk mengungkapkan nilai-nilai pendidikan islam dan karakteristik pendidik yang terdapat dalam novel Rumah Pelangi. Nilai-nilai pendidikan islam tersebut diantaranya ialah: nilai-nilai keimanan, nilai-nilai syari'ah, dan nilai-nilai akhlak baik akhlak kepada Allah SWT, diri sendiri, keluarga, dan sesama manusia. Ketiga, penelitian skripsi yang dilakukan oleh Agung Prayoga 2010 dengan judul "*Nilai-Nilai Pendidikan Islam dalam Novel Ma Yan Karya Sanie B. Kuncoro*". Penelitian ini mendeskripsikan dan menganalisis pesan-pesan agama yang ada karya sastra novel Ma Yan. Penelitian ini memilih novel Ma Yan yang diasumsikan mempunyai pesan pendidikan islam, diantaranya adalah nilai-nilai pendidikan aqidah (keimanan), syari'ah, dan akhlak (budi pekerti) yang mempunyai relevansi dengan tujuan pendidikan islam. Menurut penelitian ini, pendidikan bukan hanya sekedar transformasi ilmu, akan tetapi pendidikan juga bertujuan membentuk dan

menanamkan generasi yang berkarakter dan berakhlak mulia. Keempat, penelitian skripsi yang dilakukan oleh Siti Zulaicha 2012 dengan judul “*Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak pada Novel Hafalan Shalat Delisa Karya Tere Liye*”. Penelitian ini terfokus dalam pendidikan akhlak yang dinilai menempati posisi penting dalam islam. Dalam konsep pendidikan akhlak, segala sesuatu dinilai baik atau buruk, terpuji dan tercela, karena pendidikan akhlak tersebut bersumber pada al-Qur’an dan al-Hadits. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat dalam novel Hafalan Shalat Delisa Karya Tere Liye ini antara lain: nilai pendidikan akhlak terhadap Allah SWT, pendidikan akhlak kepada diri sendiri, pendidikan akhlak kepada keluarga, dan pendidikan akhlak kepada lingkungan.

Kelima, Penelitian skripsi yang dilakukan oleh Nurul Istiqomah 2012 dengan judul “*Analisis Isi Novel 9 Summers 10 Autumns karya Iwan Setyawan*”. Penelitian ini menjelaskan bahwa novel 9 Summers 10 Autumns memiliki poin pelajaran mengenai motivasi dalam belajar, bahwa siapapun bisa merubah nasibnya dengan belajar, dan harus memiliki semangat yang kuat untuk mencapai tujuan yang diinginkan serta jangan sampai berhenti belajar dalam keadaan apapun. Nilai-nilai motivasi ini patut dicontoh oleh anak didik.

F. Ruang lingkup dan batasan penelitian

Untuk menghindari meluasnya area pembahasan dalam penelitian ini, maka peneliti membatasi ruang lingkup penelitian hanya pada novel yang berjudul Sang Hafidz dari Timur karya Munawir Borut yang diterbitkan oleh

